

Lenzburg und Energie

Fahrzeuge sind Stehzeuge

Liebe Lenzburgerinnen,
liebe Lenzburger

Wir werden immer mobiler. Dabei nimmt auch der Verkehr kontinuierlich zu. Der Anteil des Verkehrs am Energieverbrauch der Schweiz beträgt heute bereits 36 Prozent. 1,6 Personen sitzen durchschnittlich in einem Auto. Auf Schweizer Strassen verkehren über sechs Millionen Fahrzeuge. Das sind doppelt so viele Autos, Cars, Traktoren und Motorräder wie 1980. Die meisten dieser Fahrzeuge stehen allerdings zu 95 Prozent auf einem Parkplatz und sind somit mehr Stehzeuge als Fahrzeuge. Dieses Potenzial könnte genutzt werden. Benötigen Sie wirklich ein eigenes Auto oder wäre es möglich, mit Nachbarn oder in der Familie das Fahrzeug zu teilen?

Energiestadt Ansprechpartnerin
Beatrice Taubert



Stadt Lenzburg

Abt. Bau, Verkehr, Umwelt, Marketing
Kronenplatz 24, 5600 Lenzburg
Zentrale 062 886 45 45
Kontakt Energiestadt 062 886 45 27
energie@lenzburg.ch
www.lenzburg.ch/energie



Fahrzeuge teilen – die Zukunft?

Laut Bundesamt für Raumentwicklung ist schon heute die Freizeit der häufigste Grund für Schweizer, sich fortzubewegen. Künftig wird sich die Differenz zwischen Freizeit- und Arbeitsverkehr noch vergrössern. Der Transport des neuen Bettgestells auf dem Fahrrad oder im Tram, schweisstreibender Fussmarsch zur abgelegenen Hütte für die Geburtstagsparty oder ganz einfach kein Anschluss mehr um Mitternacht: In solchen Fällen ist man selbst als überzeugter Benutzer und überzeugte Benutzerin des öffentlichen Verkehrs froh um die Vorzüge des Autos. Doch lohnt es sich, sich deswegen gleich ein eigenes Auto anzuschaffen? Wer mit kühlem Kopf rechnet und sich ein paar Gedanken zum Umweltschutz macht, lässt es vielleicht sein. Es stehen wirtschaftliche, praktische, flexible, einfach zugängliche und vor allem ökologische Lösungen bereit.

Privates Carsharing: Teilen eines Fahrzeugs zwischen Privatpersonen. Dabei wird unterschieden zwischen Auto teilen

oder mitbenutzen. Auto teilen: Mehrere Parteien erwerben und nutzen gemeinsam ein Fahrzeug. Alle Parteien sind Mitinhaber des Fahrzeugs. Mitbenützung: Eine Partei stellt ihr Fahrzeug anderen zum Gebrauch zur Verfügung. Wichtig für beide Modelle: Regeln abmachen und festhalten.

Organisiertes Carsharing: Mieten oder Vermieten eines Fahrzeugs mehr oder weniger regelmässig, für einen beliebigen Zeitraum, organisiert durch eine spezialisierte Struktur, z. B. Mobility, Sharoo, 2EM oder Weeshare.

Carpooling: Gemeinsame und gleichzeitige Nutzung eines Fahrzeugs durch seinen Eigentümer und eine oder mehrere Personen für dieselbe Strecke. Organisiert über Plattformen wie BlaBlaCar, Karzoo, Mobility Carpool und viele mehr.

Mehr Infos zu allen Möglichkeiten:
verkehrsclub.ch/themen/auto/autoteilen

Reifenetikette

Seit 2014 ist die Reifenetikette in der Schweiz obligatorisch. Mit den richtigen Reifen können Treibstoffverbrauch und Rollgeräusche erheblich reduziert und gleichzeitig die Sicherheit erhöht werden. reifenetikette.ch

Vorausschauend fahren entspannt

Ihr Auto verbraucht 15–20% weniger Treibstoff, wenn Sie nach den Regeln von EcoDrive fahren. ecodrive.ch

Co₂ tiefer legen

Eine Kampagne von EnergieSchweiz zur Promotion von für Ihren Gebrauch energieeffizienten Fahrzeugen. co2tieferlegen.ch